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CARTAS

! Colhedora – 1

É com imenso prazer que leio a
notícia do desenvolvimento de u-
ma máquina capaz de atenuar os
efeitos de um trabalho tão cruel
quanto o da colheita da cana [Co-
lhedora de cana preserva empregos e re-
duz desperdício, edição 365]. O equipa-
mento também vai possibilitar a
redução da poluição atmosférica
causada pela queima da palha pa-
ra posterior colheita. Os habitan-
tes de cidades vizinhas das gran-
des regiões de plantio com certeza
ficarão gratos. Só espero que nos-
sos usineiros façam o investimento
necessário.

 Patrícia Martins

! Colhedora – 2
 A Unimac é sem dúvida um a-

vanço no que diz respeito a colhe-
doras. As máquinas disponíveis
no mercado são mais caras e não
operam em terrenos acidentados.
Vou mais longe: se pensarmos nu-
ma colhedora que apenas corta a
cana e a deixa no solo, como faz o
cortador hoje, e a partir daí segue
o processo normal da colheita ma-
nual, o investimento será menor
ainda e com mais aproveitamen-
to da mão-de-obra.

João Pereira Pinto

! Informação nutricional
Muito boa a reportagem Para sa-

ber tudo o que está no cardápio [edição
365]. As pesquisas coordenadas
pela professora Elizabeth Salay, do
Departamento de Alimentos e Nu-
trição da Faculdade de Engenharia
de Alimentos, estão na vanguarda
dos estudos sobre a informação
nutricional no país.

Joziane Campos de Souza

béns pelo resgate da história do
carnaval paulistano [Outros carna-
vais, edição 365]. Nossa historio-
grafia raramente dá o devido va-
lor às manifestações culturais po-
pulares.

Pedro Aurélio Brito dos Santos

! No consultório
Parabéns pela matéria Tese ana-

lisa relação entre ginecologistas e paci-
entes [edição 364]. As mulheres têm
no ginecologista um grande aliado
para seus problemas. Muitas ve-
zes, o ambiente de trabalho funci-
ona mais como um confessionário
do que um consultório. Sem dúvi-
da, os profissionais que lidam com
a mulher devem ser pautados pela
ética, pelo humanismo e pelo bom
senso. Queria parabenizar tam-
bém a psicóloga Silvia Nogueira
Cordeiro e o seu orientador, profes-
sor Egberto Ribeiro Turato.

 Alexandrina Meleiro,
médica psiquiatra do

Instituto de Psiquiatria 
do HC/ FMUSP 

! Frutas tropicais
Ótima reportagem e excelente o

estudo do pesquisador Paulo Afonso
Costa [Sabores da beira do rio e da mata,
edição 364]. O Brasil possui áreas
pouco estudadas. Ao pesquisador,
meus parabéns pela dedicação e pela
revelação dos nutrientes e aplica-
ções dessas plantas tipicamente
brasileiras. Se soubermos aprovei-
tar essas pesquisas, certamente te-
remos outras teses de doutorado e
sua aplicabilidade será importan-
te no cotidiano de nossos povos.

 Sidnei Farias, químico
! Infovia – 1  
Fiquei maravilhado com o Pro-

jeto Infovia implantado na cidade
de Pedreira [Infovia conecta cidadão
à cidadania, edição 362]. Venho traba-
lhando na implantação de ferra-
mentas com o objetivo de utilizar
os recursos tecnológicos para in-
clusão digital/social da população
de Campinas, principalmente dos
alunos das unidades educacionais.

Rafael Melhado Stroili,
Secretaria Municipal

de Educação de Campinas

! Infovia – 2
Gostaria de parabenizar o pro-

fessor Leonardo Mendes, sua equi-

! Carnaval
A professora Olga Rodrigues de

Moraes Von Simson está de para-

pe e a instituição pelo belo traba-
lho sobre a infovia municipal de Pe-
dreira. Certamente, ele vai ser de
grande importância para a inclu-
são digital do Brasil como um todo.
Por outro lado, lamento que no
nosso país não seja dado o devido
valor às pesquisas desenvolvidas
nas universidades. Muitas vezes,
as tecnologias têm que ser impor-
tadas e comercializadas em outros
países, para só então serem conhe-
cidas aqui. E, na maioria das vezes,
sem o devido crédito a seus idea-
lizadores.

Acauã Borges Barreto,
estudante de Design,

Limeira

! Plantas medicinais
Sou produtora de mudas de

plantas medicinais e aromáticas e
gostei muito da matéria sobre as
pesquisas que tratam do uso do
chá de nó-de-cachorro para atenu-
ar os efeitos colaterais da ciclos-
porina [Chá derivado de planta mi-
nimiza efeitos colaterais de medicamen-
to, edição 362]. Acabei de finalizar o
curso de Fitoterapia na Universi-
dade Anhembi Morumbi e quero
me aprofundar cada vez mais nas
pesquisas científicas sobre as er-
vas, principalmente as brasileiras.

Sabrina Cassab Jeha

! Mortadela
Adoro mortadela, mas não pos-

so consumir o produto em razão
das minhas taxas de colesterol
[Nasce a mortadela rica em fibras. E po-
bre em gordura, edição 362]. Espero que

o novo produto esteja em breve nos
supermercados. Parabéns aos
pesquisadores da Unicamp que de-
senvolveram o produto.

Sonia Pinheiro,
Rio de Janeiro

! Labex
Gostaria de agradecer o repórter

Carmo Gallo Netto pela reporta-
gem sobre as atividades do Labora-
tório de Bioquímica do Exercício
(Labex) [Estudo prevê ocorrência de over-
training, edição 354]. A matéria ficou
muito boa e acabou abrindo vári-
as oportunidades de colaboração.

Denise Vaz de Macedo,
docente do Departamento
de Bioquímica do Instituto

de Biologia da Unicamp (IB)

! Câncer e matemática
Excelente o trabalho desenvolvi-

do pela pesquisadora Graciele Pa-
raguaia Silveira e pelo professor
Laércio Luis Vendite, conforme fi-
cou demonstrado na reportagem
Metodologia torna mais confiável prog-
nóstico de câncer de próstata [edição
361]. Fico muito feliz que, na Uni-
camp, particularmente, no Imecc,
estejamos tão avançados nos tra-
balhos com a Teoria de Conjuntos
Fuzzy para os prognósticos de cân-
cer. Já havia lido outras teses do
Imecc sobre a linha de pesquisa, o
que me motivou a estudar cada vez
mais e a fazer o Curso de Verão da
Faculdade de Saúde Pública em
São Paulo neste ano.

A grande importância deste tra-

! Matthieu Tubino

Pura emoção a reportagem
Matthieu Tubino, um grego com
alma brasileira [edição 361]. A
figura modesta de um grande
e premiado cientista desta u-
niversidade, e a sensibilidade
de quem formatou a matéria
sobre ele. Meus parabéns ao
professor Tubino e ao repórter
Clayton Levy!

 Deise Tallarico Pupo,
Biblioteca Central

da Unicamp

balho foi a utilização dos casos clí-
nicos reais no modelo matemático.
Foi um grande avanço e mostrou
na prática clínica o valor da  Teo-
ria de Conjuntos Fuzzy na medici-
na, principalmente na oncologia.
Parabéns mais uma vez!

 Nazira Mahayri,
médica, coordenadora executiva

do Registro de Câncer de Base
Populacional de Campinas-SP

! Colírio
Achei muito interessante a ma-

téria Colírio à base de insulina chega à
indústria [edição 360]. Sofro com o
problema e, depois de várias idas
a especialistas, ainda padeço com
freqüentes irritações nos olhos.

 Agmon Moreira Rocha,
Faculdade de Engenharia

Agrícola da Unicamp
(Feagri)

! Mínimos sociais
Muito boa a reportagem Da

‘Constituição Cidadã’ aos mínimos so-
ciais [edição 356]. A sociedade pre-
cisa de informações sobre a situa-
ção dos cidadãos. A desigualdade
social e o não-cumprimento de di-
reitos tipificados na Constituição
Federal, ou até mesmo na Lei Orgâ-
nica de Assistência Social (LOAS),
devem ser divulgados. A informa-
ção passa a ser uma forma de ação.

Mell Mota Cardoso,
 estudante de Direito da

Universidade do Vale do Itajaí

! Vitamina
Gostaria de parabenizá-los pela

matéria Falta de vitamina B-12 está
provocando doenças graves na popula-
ção de idosos. Sou estudante do ter-
ceiro ano de Nutrição e estou de-
senvolvendo um trabalho sobre
anemia. Esta reportagem me aju-
dou muito nas pesquisas.

Talita Peixoto Borges


